
 
 
 

 
3ème réunion du comité de liaison 

3 mai 2023, 14.00-16.00 CET 
En ligne 

 
Présents : 
Membres du Comité de Liaison : 

1. M. Nicholas Newland, Président du CL ONG-UNESCO (Président) 
2. IADH : M. Abdelbasset Ben Hassan (Vice-président) 
3. CEAIE : Mme Yibo Liu 
4. CLADE : Mme Nelsy Lizarazo 
5. IAESTE : Mme Olga Legacka (Secrétaire exécutif) 
6. ICASE : Mme Teresa Kennedy (Vice-présidente) 
7. CIEPSS : Mme Claire Boursier, Mme Junko Tahara 
8. IMC      : M. Davide Grosso 
9. ROTARY INTERNATIONAL : M. Cyril Notin 

 
     UNESCO 

1. Mme Sabina Colombo, cheffe de l'unité "Partenariats avec la société civile" (Unité) 
2. Monsieur Louis-Alberto Vargas Rojas 

 
MINUTES 
 

1. Adoption of the Agenda/Adoption de l'ordre du jour 
L'ordre du jour est accepté. 
 

2. Approval of minutes from the previous meeting/Approbation du procès-verbal de la 
réunion précédente 
 

Décision 10, 3 mai 2023 
Le CL a approuvé      le procès-verbal de la réunion précédente tel que proposé par la      
secrétaire exécutive     . Les procès-verbaux en anglais et en français seront publiés sur le 
site Internet de la LC (https://ngo-unesco.net/). 

 
3. Feedback from Launch of Work Plan/Réactions au lancement du plan de travail 

 
M. Nicholas Newland, président du CL ONG-UNESCO, a fait part des réactions positives qu'il a reçues au 
sujet du plan de travail et de la manière dont il a été présenté aux ONG. Nous avons reçu plus de 300 
courriels d'ONG faisant preuve d'enthousiasme, de soutien et d'intérêt pour le volontariat dans les 
groupes de travail/forums.   

 

https://ngo-unesco.net/


Mme Sabina Colombo, cheffe de l'unité des partenariats avec la société civile, a également indiqué que le 
Secrétariat avait reçu des commentaires positifs. En outre, M. Julien Pellaux, directeur de la division des 
partenariats, a également partagé      ses commentaires positifs sur le plan. 
  
Mme Claire Boursier et Mme Junko Tahara ont présenté le projet. Elles souhaitent coopérer, inviter des 
experts et éventuellement interagir avec de nombreuses ONG. 

 
 

4. International Forums updates/Mise à jour sur les forums internationaux 
○ Changer les Mentalités (Luxembourg), 27-28 octobre 2023 

Le Secrétariat prendra officiellement contact avec la Délégation luxembourgeoise à l'UNESCO concernant 
l'organisation du Forum au Luxembourg. Le projet de note conceptuelle est approuvé par le secteur. 
Sous la direction de Mme Olga Legacka, M. Nicholas Newland 
 
Calendrier de formation du comité de pilotage : 

● appel au début du mois de juin 
● Réunion de brainstorming en ligne mi-juin (ouverte à toutes les ONG intéressées) 
● Formation du comité de pilotage (ONG, secteur) d'ici la fin du mois de juin      

 
○ Discussion sur l'IA et la jeunesse (en ligne) 

Prévu pour septembre 2023 (dirigé par Teresa Kennedy) 
Mme Sabina Colombo, Mme Teresa Kennedy (chef de file de ce forum) et M. Nicholas Newland 
organiseront un appel pour déterminer qui, dans      les secteurs, devrait participer à ce forum. 
 

○ Secteur de la culture (Monza, Davide) 
La réunion a eu lieu : Mme Sabina Colombo, M. Nicholas Newland, M. Davide Grosso, M. Monza Limame 
Kane et des représentants du secteur - projet de note conceptuelle en attente de feedback interne. 
 

5. Working Groups updates/Groupes de travail 
○ Groupe de travail de la COI (Décennie de l'océan) 

Mme Teresa Kennedy a rendu compte de l'activité du groupe 
● Les travaux sont retardés conformément au calendrier. 
● Quelques ONG ont été identifiées comme étant impliquées dans les activités du groupe ; le 

groupe recherche des panelistes     . 
● Le mandat est convenu avec le secteur. (à approuver formellement lors de la prochaine réunion). 

 
○ Groupe de travail sur la jeunesse 

Mme Nelsy Lizarazo, M. Davide Grosso et Mme Celie Denez ont rédigé un projet de "nos idées". Le 
document cadre sera bientôt partagé (pour être formellement approuvé lors de la prochaine réunion) par 
Celie Denez. 
 
Mme Sabina Colombo a souligné l'importance de créer ce groupe le plus rapidement possible, de le faire 
fonctionner et d'envoyer au moins un membre de ce groupe pour participer au Forum des jeunes de 
l'UNESCO (qui aura lieu avant le Conseil d'administration de l'UNESCO). 
 
Discussion sur l'inclusion. 
Mme Claire Boursier a posé des questions sur les jeunes in the situation de handicap.  
M. Davide Grosso : le thème de l'inclusion a été abordé (contexte social, économique, etc.) ;  
 



Mme Sabina Colombo a fait part des réactions d'une ONG, qui s'inquiète du fait que la majorité des 
membres du groupe de jeunes sont alphabétisés et ont un niveau d'éducation élevé. La question de 
l'intégration dans ce groupe de personnes issues de milieux et de conditions différents a été soulevée. 
 
M. Nicholas Newland a suggéré que cela dépendrait des ONG et de leur propositions.      
 

6. Thematic mapping/Mappage thématique 
 

Les représentants de l'IAESTE et le Secrétariat travaillent étroitement à la préparation du processus. Les 
traductions nécessaires ont été effectuées. L'objectif est de lancer le processus en juin et de donner un 
mois aux ONG pour soumettre leurs données. Les résultats devraient être inclus dans le rapport 
quadriennal à la Conférence générale.  

 
7. Budget/Budget 

 
Comptabilité 
M. Cyril Nortin, le trésorier, s'efforce d'unifier la manière dont les rapports financiers sont établis afin de 
pouvoir commencer à travailler sur le nouveau budget dans de bonnes conditions. Dans les rapports 
précédents, différentes méthodes comptables étaient mélangées. 
 
Budgétisation 

● Nous devons déterminer le montant que nous pouvons/veut consacrer à chaque forum : 
○ les forums en ligne sont principalement des coûts d'interprétation 

● Recettes provenant des ONG : moins de 10 000 EUR ont été reçus à titre de contributions 
volontaires. 

○ Nous devons mieux faire connaître la possibilité pour les ONG d'apporter des 
contributions et supprimer les obstacles administratifs (comme l'émission de factures). 

○ Proposition de demander aux grandes ONG de contribuer davantage et aux ONG de 
contribuer moins (montant basé sur le nombre de membres ou le budget opérationnel de 
l'ONG). 

○ Lancer l’appel     une fois par an  
● Contribution financière de l'UNESCO :  

○ Problèmes pratiques liés à l'octroi d'un soutien financier au      CL (règles internes de 
l'UNESCO/législation française - mais ces problèmes peuvent être résolus). 

○ Dans le passé, le Secrétariat était censé apporter une contribution financière, mais il y a 
10 ans, il a cessé de le faire et il le fait maintenant sur une base ad hoc. Le Secrétariat 
cherche des moyens d'obtenir des fonds supplémentaires. 

 
8. Communication/Communication 

● Une réunion du sous-comité communication a eu lieu. Nous avons identifié le besoin 
d’avoir les bonnes      coordonnées des ONG comme l'un des principaux défis à relever. 

● Lettre d'information de l'ONG LC 
○ La lettre d'information est publiée sur le site web et peut être consultée en français et en 

anglais à l'adresse suivante : https://ngo-unesco.net/newsletter 
○ Prochain numéro de la lettre d'information : 

■ Reseaux     sociaux : axés sur les ONG, campagne pour la cartographie. Il est 
essentiel d'être visible, de créer un message sur les médias sociaux à propos de 
l'événement. 

■ Groupe LinkedIn : création d'un groupe informel d'un groupe de mise en 
réseau pour les représentants des ONG 

https://ngo-unesco.net/newsletter


 
9. AOB 

○ Bureau : Davide Grosso, Cyril Nortin et Claire Boursier se sont portés volontaires pour 
installer le bureau et prendre une photo du bureau à des fins de communication. 

○ Culture et éducation, cadre de communication : Initiative d'un an, réunion 
intergouvernementale, fin mai grand dialogue (certaines ONG sont déjà impliquées) ; et il 
y aura des invitations (site web multipartite). 
 

10. Next Meeting/Prochaine réunion 
Des réunions ultérieures sont prévues : 

● Mardi 6 juin 2023, 16h00-18h00 CET 
● Mardi 4 juillet, 16h00-18h00 CET 

 
Terminé à 17h30 CET 


